
Compte rendu de la rencontre du comité exécutif du 2015-10-02 à l’Université McGill

Présents :

• Juliette Perri, présidente

• Evelina Balut, v-p aux finances

• Suzanne Méthé, v-p aux affaires collégiales

• Yan Martel, v-p  aux affaires externes

• Danielle Renaud, v-p aux affaires internes et communications  (par téléphone)

Suivis de rencontre téléphonique du 29 sept (AFE et ÉE Profils 3)

• Délai de traitement de 28 jours, l’AFE espère encore diminuer les délais de traitement

• Phase 2 de la numérisation :

• AFE souhaite augmenter la taille limite des documents que l’étudiant peut

déposer ;

• Et améliorer le message de confirmation à l’étudiant quand il les dépose

• Appels téléphoniques à l’AFE : plusieurs problèmes, appels abandonnés, etc. AFE

commence à penser qu’il serait pertinent de faire une capsule vidéo pour la Demande

d’aide financière



• Élimination des certificats de garantie pour la prochaine année attribution, pas cette

année

• Dans les établissements qui ont participé à cette conférence téléphonique, une baisse de

l’achalandage a été constatée partout.

• Contrôle de la qualité pour les Profils 3 est mis en place. Quatre vérifications par année

sont prévues (note minimale pour conserver les accès : 85%). Le quota est toujours de

1500 (HEC et Marguerite-Bourgeois sont en probation).

• Projet de formation à distance et de mentorat continue de se développer pour les Profils

3 – les autres formations de base sont maintenues telles quelles pour l’instant

• Impressions : AFE se réapproprie le programme? L’an prochain, lorsqu’il n’y aura plus de

CG à remettre dans les établissements, les bureaux d’aide financière devront-ils se

réorganiser?

Préparatifs pour l’assemblée générale

• Danielle aura besoin d’un coup de main pour les préparatifs (mises en élections,

formulaires, comptes rendus, …)

• Iront en élections les postes suivants :

• V-P aux affaires internes (Danielle ne se représentera pas)

• V-P aux affaires universitaires (Juliette vérifiera avec Chantal si elle est intéressée

à se représenter)

• V-P aux affaires externes

• Baisse du nombre de membres – qu’est-ce que cela signifie? Désintéressement?

Désengagement? Est-ce que les gens n’adhèrent plus parce qu’ils ont l’impression qu’on

n’a rien fait l’an dernier?



Statistiques d’adhésion

Universités Cégeps Total

15-16 23 7 30

14-15 29 18 47

• Quel est l’avenir de l’association?  Quel est notre mandat?

• Vocation politique? Vocation travail de terrain? En réalité, c’est un peu des

deux : on observe ce qui se passe sur le terrain et on émet des

recommandations aux instances. Mais c’est le volet politique qui est important

pour l’association, car c’est le moyen que nous avons pour convaincre d’apporter

des changements, améliorations, etc.

• Réseautage et formation (formation : accès à des conférences ou à un coffre à

outils, etc.) ; c’est un volet important, mais pour ce faire, les membres doivent

s’impliquer.

• Il faudra demander aux membres lors de l’assemblée de quelle façon ils voient

l’association, revenir sur les comités de travail, l’importance de s’impliquer, etc.

• Si on regarde qui a répondu au sondage du printemps sur les intérêts, on constate que

moins de la moitié des membres ont répondu. Cela nous donne un indicateur que les

gens ne veulent pas s’impliquer.

• Nous sommes d'accord sur le fait qu'il sera important de sonder les membres sur leurs

besoins face à l'AQRAFE et si les différents comités que l'on souhaite mettre en place y

répondent.



Date et lieu éventuelle de l'assemblée

• Evelina a effectué la réservation la même salle que l'an dernier pour l'assemblée

générale. Elle se tiendra donc à McGill le mercredi 11 novembre 2015.

• Discussion sur le déroulement de l'Assemblée: élections (30 à 45minutes), bilan

financier, bilan dérogation, rapport comité conjoint, présentation des comités de

travail. On clôture l'Assemblée Générale (1h à 1h20 maximum)

• Proposition de tenir une plénière, une discussion, concernant les sujets qui

interpellent les membres (les changements à l'AFE et la rentrée, le formulaire

1015 et les consignes de l'AFE, le formulaire 1071 SFP et la situation familiale

détériorée, varia limité dans le temps (avec explication qu'il se peut que le sujet

soit dirigé vers un comité de travail). 10h30 à 12h00

• Dîner de 12h00 à 13h00

• Proposition d'accueillir un(e) conférencier(ère) qui pourrait aborder un sujet

d'intérêt pour les membres. Evelina propose Evelyn Rodinos, psychologue à

l'Université McGill suite à sa présentation Usure de compassion à CASFAA 2015.

Malheureusement, elle ne parle pas très bien français. Evelina propose aussi Yan

Martel (proactivité en aide financière) et Juliette propose Suzanne Methe

(démontrer la valeur du rôle du responsable de l'aide financière) 13h00 à 16h00.

À la fin de la réunion, Evelina a confirme que Evelyn Rodinos n’est pas en mesure

de donner la présentation en français. Suzanne va faire un suivi auprès des

CEGEPs. Juliette va appeler Stéphanie pour déterminer si elle est disponible pour

une présentation.

• Coquetels 16h00 à 17h00

Commencée à 10h00, la rencontre se termine à 15h30

Danielle Renaud, v-p aux affaires internes et communications

Et

Yan Martel, v-p aux affaires externes


